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безопасность и обороноспособность России
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Дегтярёвцы 
на службе Отечеству

Тонкости изготовления 
продукции на заводе 
им. Дегтярёва 
передаются 
из поколения 
в поколение. Опытные 
работники когда-то 
сами были учениками, 
осваивали профессию 
под присмотром 
наставника. Обычно 
ученик и учитель 
не скреплены 
родственными узами, 
несмотря на то, 
что на ЗиДе много 
заводских династий. 
В производстве № 1 
есть исключение 
из этого правила. 
Слесари- сборщики 
Лёзины – отец и сын. 
Старший Лёзин, 
Андрей Алексеевич, 
был наставником 
своего сына Евгения 
и продолжает его 
консультировать, 
если возникают 
вопросы по обработке 
сборочных единиц.
Отец и сын 
Лёзины работают 
на участке № 15 
механообработки 
отделения № 2. 
Они выполняют 
промежуточные 
операции сборки 
стволов на пять 
наименований 
стрелково- пушечного 
вооружения, 
выпускаемого заводом.

• 10, 11
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19 НОЯБРЯ – ДЕНЬ РАКЕТНЫХ ВОЙ СК 
И АРТИЛЛЕРИИ

ЗиД обеспечивает 
национальную 
безопасность 
и обороноспособность 
России
19 ноября наша страна будет отмечать День ракетных вой ск и артиллерии. Славная 
история этого праздника началась на полях сражений Великой Отечественной войны. 
В этот день 81 год назад под залпы тысяч орудий и минометов, сотен реактивных 
установок началось грандиозное контрнаступление советских вой ск под Сталинградом.

Сегодня ракеты и  ракетные ком-
плексы вместе с  артиллерией стали 
основной огневой силой Сухопутных 
вой ск. От военнослужащих ракетных 
вой ск и артиллерии во многом зависит 
безопасность граждан нашей страны, 
поэтому здесь, на местах, мы не имеем 
права на ошибку.

Потенциал ковровских оружей-
ников был и  остается высок. В  этот 
день мы вспоминаем основоположни-
ков школы ковровских оружейников – 

В. Г. Фёдорова, В. А. Дегтярёва, Г. С. Шпа-
гина, С. В. Владимирова, С. Г. Симонова, 
П. М. Горюнова. Мы по праву гордимся 
не  только прошлыми разработками 
наших прославленных конструкторов, 
но и сегодняшними достижениями их 
последователей. Наша продукция отве-
чает высоким требованиям времени 
и наших заказчиков. Это результат уси-
лий многих талантливых ученых, кон-
структоров, инженеров, рабочих.

А. В. ТМЕНОВ,
председатель Совета

директоров ОАО «ЗиД»;
А. П. КАЗАЗАЕВ,

генеральный директор 
ОАО «ЗиД»;

Р. В. РЯБИКОВ,
председатель 

первичной профсоюзной 
организации ЗиД.

АКТУАЛЬНО
НОВОСТИ ОПК
Перспективы 
развития, 
увеличение 
производства 
ствольной 
артиллерии 
и реактивных 
систем 
залпового огня
Министр обороны 
России генерал 
армии Сергей Шойгу 
провел совещание 
по перспективам 
развития, увеличению 
производства 
ствольной артиллерии 
и реактивных систем 
залпового огня 
(РСЗО). Как сообщили 
в Минобороны России, 
министр отметил 
важность оперативного 
производства 
артиллерийских систем 
и боеприпасов к ним 
в условиях специальной 
военной операции.

С. К. Шойгу указал, что «в усло-
виях специальной военной опе-
рации особенно важно быстро 
восполнять запасы средств пора-
жения». «Решение данной задачи 
напрямую зависит от способности 
предприятий нарастить выпуск 
ствольных артиллерийских систем, 
РСЗО, а  также минимизировать 
сроки их поставки в вой ска, – отме-
тил министр. – Сегодня обсудим, 
как организована работа по раз-
витию и  увеличению производ-
ства ствольной артиллерии, РСЗО 
и  высокоточных боеприпасов 
с учетом дополнительной потреб-
ности вооруженных сил».

Глава российского оборонного 
ведомства подчеркнул, что феде-
ральные органы исполнительной 
власти приняли меры по  увели-
чению производства артиллерий-
ских систем. «Правительство РФ 
предоставило оборонной про-
мышленности право использовать 
все резервы, в том числе мобили-
зационные мощности», – напомнил 
С. К. Шойгу.

Он добавил, что Минобороны 
РФ также упростило процедуру 
заключения контрактов, сократило 
объем испытаний, снизило требо-
вания к выбору комплектующих 
изделий при условии сохранения 
качества финальной продукции.

ТАСС.

Уважаемые дегтярёвцы! Ветераны завода! От всей души поздравляем вас с праздни-
ком! Вместе мы развиваем военные традиции России, поддерживаем высокий по-
тенциал Российской армии, укрепляем обороноспособность государства. Дорогие 
 друзья! Желаем вам счастья, благополучия, мира, здоровья вам и вашим семьям!
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АКТУАЛЬНО

ЮБИЛЕЙ

Талантливый инженер- 
конструктор Ю.М. Смирнов

Уроженца Кольского полуострова, выпускника Ленинградского военно- 
механического института на завод имени В. А. Дегтярёва судьба привела, навер-
ное, не случайно. С нашим предприятием связана вся трудовая и творческая 
деятельность талантливого инженера- конструктора в области ракетостроения 
и стрелково- пушечного вооружения, а впоследствии – разработчика широкой 
гаммы мотопродукции и товаров гражданской тематики. Заводу Юрий Михайло-
вич посвятил почти полвека. Способности конструктивно мыслить, глубоко ана-
лизировать, предвидеть и просчитывать возможные варианты развития ситуации, 
а также самостоятельно приобретать дополнительные знания были его своеобраз-
ной визитной карточкой на протяжении всей трудовой жизни. Юрий Михайло-
вич передавал богатый опыт своим коллегам, молодым специалистам, делился 
секретами, наработками.

Интервью с Ю. М. Смирновым читайте на стр. 6, 7.

17 ноября отметит юбилей Юрий Михайлович Смир-
нов. Руководство завода и коллектив ПКЦ поздравля-
ет юбиляра с почётным 85-летним юбилеем! Желаем 
тепла, душевного покоя, хорошего самочувствия, яр-
ких впечатлений. Пусть настроение всегда будет по-
зитивным, пусть впереди ждёт много приятных по-
дарков и сюрпризов. Пусть здоровье будет крепким 
и стойким. Пусть жизненный опыт спасает в любой 
ситуации, а мудрость помогает принимать правиль-
ные решения. Заботы и доброты близких, много свет-
лых дней!

Экскурсия на ЗиД – 
это новые открытия и впечатления
Экскурсия на завод – это 
отличная возможность 
для школьников узнать 
о специфике производства 
и о востребованных 
профессиях. Многим 
из них кажется, что 
завод – это что-то 
из старых советских 
фильмов. Но когда 
они проходят через 
проходные, они свое 
отношение меняют. Они 
видят, что завод – это 
надежно и перспективно.

Экскурсионный поток школьников 
и студентов на ЗиД кажется несконча-
емым. Особенно в дни каникул. Ребята 
из разных школ города, района, Вла-
димирской и соседних областей побы-
вали в эти дни в техноцентре. Мно-
гие интересуются историей оружия, 
кого-то увлекают мотоциклы, кому-то 
просто интересно, потому что здесь 
работают родители – в любом случае 
экскурсия на ЗиД – это новые откры-
тия и впечатления.

На экскурсии в техноцентре ученики школы № 21. Школа носит имя конструктора- оружейника В. Г. Фёдорова.
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ТВОИ ЛЮДИ, ЗАВОД

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Д. Е. Филиппов. Профессионал, 
руководитель, наставник

Практически вся трудовая 
деятельность Дмитрия 
Евгеньевича Филиппова 
связана с изготовлением 
специзделий. Молодым 
инженером он пришел 
на КМЗ, быстро 
разобрался в организации 
производственных связей, 
его карьера пошла в гору. 
После реструктуризации, 
проведенной на двух 
заводах, Д. Филиппов 
перешел на ЗиД. 
В настоящее время Дмитрий 
Евгеньевич – заместитель 
начальника производства 
№ 9 по производству. 
За последние годы 
в отделениях, которые 
он курирует, выполнен 
большой объем работы: 
в связи с ростом объема 
заказов потребовалась 
существенная 
перепланировка 
в производственных 
корпусах. Сделано 
многое, но многое еще 
предстоит сделать.

Дмитрий Филиппов родился в Ков-
рове. Родители работали на  круп-
н ы х  г о р од с к и х  п р ед п ри я т и я х : 
отец – слесарем- инструментальщиком 
на ЗиДе, в инструментальном произ-
водстве, мама – служащей во ВНИИ 
«Сигнал». Дмитрий учился в  школе 
№ 14, имел склонность к точным нау-
кам, занимался легкой атлетикой. 

С  хорошим аттестатом в  1991  году 
он поступил в Ковровский техноло-
гический институт (ныне – КГТА), 
учился по  специальности «гидрав-
лические машины, гидроприводы 
и гидропневмо автоматика». В 1996 году 
защитил диплом и получил квалифи-
кацию инженера- механика. Далее была 
военная служба: Дмитрий Филип-

пов – командир отделения на малом 
противолодочном корабле в Северо-
двинске. Через год Д. Филиппов вер-
нулся в  Ковров и  поступил на  Ков-
ровский механический завод. Свой 
трудовой путь он начинал инжене-
ром по организации и нормированию 
труда в инструментальном производ-
стве. В 2001 году Дмитрий Евгеньевич 

был назначен заместителем началь-
ника цеха № 2. Специализация цеха –
производство специзделий. В 2006 году 
на ЗиДе и КМЗ проводилась значитель-
ная реструктуризация. Подразделение, 
в котором работал Д. Филиппов, было 
переведено на  завод им.  Дегтярёва 
и  стало отделением №  4 производ-
ства № 21, а сам он был назначен стар-

Открытое акционерное общество 
«Завод им. В. А. Дегтярёва»

ПРОИЗВОДИТ 
НАБОР ГРУПП 
НА ОБУЧЕНИЕ:

токарь, фрезеровщик
Срок обучения 3 месяца

На основании лицензии Департамента образования 
администрации Владимирской области (Серия 33 Л 
01 № 0000681, рег. № 3568 от 21.07.2014 г.) на право 

осуществления образовательной деятельности 
с целью подготовки квалифицированных кадров.

Обращаться в управление по работе с персоналом 
ОАО «ЗиД», г. Ковров, ул. Труда, д. 4,

1 этаж, каб. № 3, понедельник- пятница 
с 8.00 до 17.00. Тел.: 8(49232)9-19-34.
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шим мастером производственного 
участка. Дмитрий Евгеньевич вспо-
минает, что тогда пришлось из свет-
лого просторного корпуса переехать 
в  здание исторической постройки, 
в  котором едва удалось разместить 
перевезенное оборудование. В произ-
водственный процесс включались, что 
называется, с колес.

В  2011  году Д. Е.  Филиппов был 
назначен начальником отделения № 4. 
Прошел курсы повышения квалифи-
кации Владимирского филиала РАНХ 
и ГС по программе «Теория и практика 
эффективного управления».

В 2018 году он совмещал должно-
сти заместителя начальника производ-
ства № 21 и начальника отделения № 4. 
В 2020 году после объединения двух 
производств Дмитрий Евгеньевич был 
назначен заместителем начальника 
производства № 9 по производству. Он 
курирует работу отделений № 10 и № 12.

ИДЕТ БОЛЬШАЯ 
ПЕРЕСТРОЙКА

Отделение № 10 занимается произ-
водством крупногабаритных корпус-
ных деталей двигателей специзделий. 
В отделении три участка: участок меха-
нической обработки, участок, объеди-
няющий множество технологических 
переделов (сварка, горячая и холодная 
штамповка, термообработка, песко-
струйная обработка, фосфатирова-
ние, лакокрасочное покрытие), участок 
сборки механических узлов.

Рост объемов госзаказа в четвер-
том квартале 2022 года поставил перед 
производством много новых задач. Для 
успешного выполнения плана требова-
лось новое производительное обору-
дование, а для его размещения в про-
изводственных корпусах необходимы 
свободные площади. В отделении № 10 
(цех № 17) была запланирована серьез-
ная перепланировка и перестановка. 
При этом производственные цепочки 

выстраивались таким образом, чтобы 
минимизировать непроизводительные 
затраты времени.

Подготовлены площадка для четы-
рех новых станков с ПУ, помещения 
для материальных кладовых. На дру-
гих площадях организованы слесар-
ный участок, участок гидравлических 
испытаний, участок БТК, инструмен-
тальная кладовая. Расширена пло-
щадь сборочного участка, выполнен 
ремонт на  участке люминесцентной 
дефектоскопии. Приобретено новое 
оборудование: две моечные машины, 
рентгеновский аппарат, электронный 
микроскоп, магнитный дефектоскоп. 
В планах руководства за счет освобо-
ждения участка полугорячего выдавли-
вания (его передают «горячим» цехам) 
расширение участка сварки и участка 
термообработки (для него приобрели 
высокотемпературную шахтную печь). 
Планируется и значительное расшире-
ние участка лакокрасочного покрытия.

Отделение №  12 специализиру-
ется на производстве деталей точной 
механики, в  нем два механических 
участка. Отделение также затронули 
работы по реконструкции. Здесь уве-
личили площади участка шлифовки, 
расширили участок БТК. В  корпусе 
отделения разместился аппаратный 
участок, оборудование которого пере-
везено из десятого отделения. Отре-

монтированы помещения технологи-
ческого бюро, ПРБ и БТиЗ, произведен 
ремонт систем отопления и вентиля-
ции. Приступили к ремонту второго 
этажа – сюда переместят универсаль-
ное оборудование, а освободившиеся 
площади предназначены для размеще-
ния станков с ПУ, поступление кото-
рых ожидают в ближайшей перспек-
тиве. Приобретена моечная машина, 
ждут поступления двух контрольно- 
измерительных машин. В  корпусах 
обоих отделений оборудованы разде-
валки и душевые.

В ТРУДНЫХ УСЛОВИЯХ – 
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ

Дмитрий Филиппов отмечает, что 
обновление корпусов и приобретение 
нового оборудования стали возможны 
во  многом благодаря организатор-
ским качествам начальника производ-
ства № 9 О. В. Петрова. Олег Викто-
рович, в свою очередь, характеризует 
своего заместителя как профессионала, 
рационализатора, ответственного руко-
водителя, опытного наставника. Кол-
лектив работает в напряженном гра-
фике – двухсменный режим работы 
при продолжительности смены 12 часов 
и шестидневной рабочей неделе, – обо-
рудование на участках не простаивает.

Е. ПРОСКУРОВ.
Фото автора.

ТВОИ ЛЮДИ, ЗАВОД
Дмитрий Евгеньевич уверен, что при таком беше-
ном ритме работникам необходимо внимание ру-
ководства. Его рабочий день начинается с обхода 
производственных участков: Д. Филиппов разгова-
ривает с людьми, выясняет их проблемы как произ-
водственного, так и личного плана, старается най-
ти пути их решения.
В этом году Дмитрий Евгеньевич Филиппов отме-
чен благодарностью Законодательного собрания 
Владимирской области. 13 ноября он отпраздно-
вал свой 50-летний юбилей.

Самая 
эффективная 
защита 
от вируса
ЗАЧЕМ ДЕЛАТЬ 
ПРИВИВКУ?

Заболеть может абсолютно 
каждый;

грипп может привести к серьез-
ным осложнениям: бронхит, пнев-
мония, миокардит, менингит, энце-
фалит и многое другое;

прививка – это самый эффек-
тивный способ защиты от гриппа 
и его осложнений.

ВАКЦИНАЦИЯ 
ОТ ГРИППА – ЭТО

Безопасно. Вакцинация прово-
дится инактивированными вак-
цинами, которые не  содержат 
живого вируса и не могут приве-
сти к заболеванию.

Все вакцины подлежат госу-
дарственной регистрации. Прово-
дится экспертиза для определения 
их безопасности.

Вакцины обладают высокой 
эффективностью, то есть выраба-
тывают стабильный иммунитет.

Каждый год вакцины разраба-
тываются по единой рекомендации 
Всемирной организации здравоох-
ранения именно против тех штам-
мов, которые будут наиболее рас-
пространены именно в этом сезоне.

Прививку можно сделать 
в здравпункте ОАО «ЗиД». 

Телефон: 9–10–92.

Есть путёвки
в санаторий- 
профилакторий

График заездов в санаторий- 
профилакторий на I полугодие 2024 г.

11.01–03.02 – заболевания 
опорно- двигательного аппарата 
и сердечно- сосудистой системы.
07.02–02.03 – заболевания 
нервной системы.
06.03–30.03 – заболевания сердечно- 
сосудистой системы и опорно- 
двигательного аппарата.
03.04–26.04 – заболевания 
опорно- двигательного аппарата 
и сердечно- сосудистой системы.
06.05–30.05 – заболевания в результате 
нарушения обмена веществ (ожирение) 
и заболевания органов пищеварения. Лицензия ЛО 41-01134-33/0031 8807 от 16.01.2023 года.
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ЮБИЛЕЙ

Ю. М. Смирнов: 
«Начинаю с трудного»
ОТХОДЯ ОТ СТЕРЕОТИПОВ

Ю р и я  М и х а й л о в и ч а  С м и р -
нова его коллеги из  ПКЦ называют 
человеком- легендой. Почему? Начало 
его трудовой деятельности на заводе 
им. Дегтярёва, как он сам говорит, было 
связано с  началом организационно- 
технологической перестройки завода. 
Наряду со стрелково- пушечным про-
изводством становились и «разверты-
вались на полную катушку с полным 
технологическим циклом» два ракет-
ных производства – ПТУРСов и ПЗРК. 
Весь последующий период – это актив-
ное развитие этих производств, считает 
юбиляр. Да, в этом году Юрий Михай-
лович отмечает 85-летний юбилей. 
И он – ветеран труда, ветеран атомной 
энергетики и промышленности, Заслу-
женный машиностроитель, Заслужен-
ный дегтярёвец – по-прежнему инте-
ресный собеседник, вдохновенный 
увлеченный рассказчик и уважаемый 
коллегами специалист.

Наша беседа сложилась не совсем 
традиционно: мы свободно общались, 
затрагивая разные моменты жизни, 
порой перескакивали от одной истории 
к другой, и в итоге получилась не тра-
диционная биография, а  мозаичная 
картинка из отдельных эпизодов.

НАЧАЛО
Юрий Михайлович – выпускник 

знаменитого ленинградского Воен-
меха. Родом он из Вологды, но детство 
и юность провел в г. Мончегорске Мур-
манской области, там окончил школу, 
оттуда уехал в  Ленинград, а  потом 
«по велению судьбы» попал в Ковров 
на завод им. Дегтярёва.

Начинал простым инженером, 
но его быстро заметил В. В. Бахирев, 

в  то время – генеральный директор. 
Юрий Михайлович стал ведущим кон-
структором. Когда начался этап подго-
товки ПЗРК – постановка на производ-
ство ПЗРК «Стрела-2», – его назначили 
начальником бюро.

Специалисту только 33 года, а он 
уже руководитель и главный конструк-
тор СПКБ (специального конструк-
торского бюро). В  этой должности 
он задержался на долгие 30 лет, стоял 
у  истоков создания многих образ-
цов как военной, так и гражданской 
продукции.

С  2003 по  2012  г. – заместитель 
начальника производства № 2 по эко-
номике, позже – советник генераль-
ного директора КМЗ по  технико- 
экономическому развитию. Общий 
с т а ж  р а б о т ы  Ю ри я  М и х а й ло -
вича – 56 лет!

ОТКУДА НОГИ РАСТУТ
– Я никогда не думал о том, кем бы 

стал, если б не конструктором, – рас-
сказывает Юрий Михайлович. – Кон-
структор – это технический идеолог, он 
закладывает идею конструкции, путь ее 
продвижения.

Обучаясь в Военмехе, я устроился 
лаборантом в лабораторию твердото-
пливных двигателей. Лаборатория вела, 
в том числе, опытно- конструкторские 
разработки. И мне всегда было по душе 
работать в  таких проектах, наблю-
дать за испытаниями – и у меня заро-
дилась любовь к этому делу. Кстати, 
диплом я писал на заводе, по ракетной 
тематике: на базе «Шмеля» проекти-
ровал ПТУРС следующего поколения 
с улучшенными тактико- техническими 
характеристиками. Вот откуда ноги 
растут.

НЕ ВЕРЬ, НЕ БОЙСЯ, 
НЕ ПРОСИ

– Для меня основной жизнен-
ный принцип, как ни парадоксально, 
совпадает с девизом уголовного мира: 
не верь, не бойся, не проси. Не верь, 
что есть непреодолимые преграды, 
не бойся перед коллективом ставить 
самые амбициозные задачи, а в случае 
неудачи не проси пощады, а доказы-
вай свою правоту делом. А еще я всегда 
старался сначала делать то, что больше 
всего не хочется. Тогда самым трудным 
вопросам ты будешь уделять повышен-
ное внимание.

Очень ценю в  людях честность 
и открытость, умение слушать и слы-
шать, уважать чужую точку зре-
ния, способность найти компро-

мисс. Не  люблю необязательных, 
таких, на которых нельзя положиться. 
В отношениях с руководством важно 
понимать и анализировать стратегию 
и адаптировать свои планы к этой стра-
тегии. Но эта адаптация должна иметь 
форму креативности, новизны, дви-
жения вперед – это усилит результаты 
стратегического развития.

ДИРЕКТОРА
– У каждого из директоров, с кото-

рыми я работал, были свои сильные 
стороны. Я начинал карьеру при Вяче-
славе Васильевиче Бахиреве и быстро 
рос как конструктор. С ним было очень 
комфортно работать: если он дове-
рял, никаких дополнительных вопро-
сов не возникало, он делал все от него 
зависящее, чтобы твоя работа была 
успешной.

Николай Васильевич Кочеры-
гин подкупал спокойным восприя-
тием даже очень острых моментов. 
Он не  любил конфликтов, старался 
их избегать, очень аккуратно отно-
сился к  руководителям подразделе-
ний с точки зрения исполнения слова, 
плана, задания.

Владимир Георгиевич Фёдоров, 
несмотря на  спонтанность тех или 
иных решений, завораживал своей 
энергией. Он не  был равнодушен 
ни в одном вопросе, касалось ли это 
производства, жизни коллектива, соци-
альной сферы, и требовал такого же 
отношения от других. Это был человек 
неординарный и неуемный.

Ва лерий Филиппович Пе тру-
шев – настоящий технарь. В период его 
директорства главным для предприя-
тия стало выжить, сохранить кадро-
вый и интеллектуальный потенциал – 
и В. Ф. Петрушеву удалось решить эту 
задачу. Среди личных качеств – ров-
ное и  спокойное отношение к  под-
чиненным. Он никогда не принимал 
скоропалительных решений – ни кадро-
вых, ни  технических, ни  политиче-
ских, – и это позволило заводу высто-
ять в трудный период.

Руководство Александра Влади-
мировича Тменова – эта целая эпоха. 
Возглавив заводской коллектив, 
А. В. Тменов выстроил такую систему 
планирования, исполнения и контроля, 
которая успешно действует и в насто-
ящее время. Я бы назвал ее трехгран-
ной пирамидой диктатуры – диктатуры 
компетенции, диктатуры ответствен-
ности и  диктатуры креативности 
и развития.

Ю. М. Смирнов, А. В. Макарчук, В. Д. Овчаренко, 
В. И. Хоробрых, Г. Г. Белоконский, Д. Л. Липсман.
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НЕ ТОЛЬКО РАКЕТЫ
– Если говорить о ракетной тема-

тике, то, когда шло освоение «Шмеля» 
и  «Малютки», я  был ведущим кон-
структором на обоих изделиях, а когда 
стал начальником бюро по «Стреле-2», 
наше бюро занималось и  подготов-
кой производства, и ведением серий-
ного производства. Задачи стояли 
более чем серьезные. Начали осваи-
вать «Стрелу-2» – вышло условие ГРАУ: 
комплексы принимаем только снаря-
женными. Нам пришлось с нуля соз-
давать снаряжательную базу. Ни доку-
ментации, ни опыта – ничего. Возвели 
ангар в Эсино, разделили его пополам: 
вот здесь будет КМЗ со «Стрелой-10», 
а здесь вот мы. А нюансов при снаря-
жении очень много, и главный из них – 
вопрос безопасности.

В  одежде не  должно было быть 
никакой синтетики. Утро начиналось 
с  досмотра работников на  наличие 
синтетических элементов в  одежде, 
начиная с носков. И всё равно не убе-
реглись: при снаряжении произошло 
срабатывание маршевого двигателя 
на стороне КМЗ. В дыму нужно было 
найти и эвакуировать людей. К сча-
стью, всех спасли.

Еще одной важной задачей стало 
строительство бронекабины для про-
верки взрывоопасных комплектую-
щих. А  мы знали только основные 
требования, а дальше все – ни черте-
жей, ни документов. Проектировали 
сами. Я ездил на все снаряжательные 
точки других заводов, а Юрий Антонов 
(в то время – начальник строительного 
цеха) собирал все, что необходимо для 
строительства. И нужно было не только 
построить, но и сдать, и сертифициро-
вать бронекабину. И  этим мне тоже 
приходилось заниматься как началь-
нику бюро ПЗРК.

ИМИТАТОР 
ВОЗДУШНОЙ ЦЕЛИ

– Полигонные испытания прохо-
дили в сложнейших условиях. На пер-
вом этапе поднимали на  лебедках 
металлический щит 15х15 метров, к цен-
тру которого крепили связку трассеров, 
на высоту 30 метров. И по нему про-
изводилась стрельба. Муторное и дол-
гое дело! Мы предложили использо-
вать старый неуправляемый снаряд 
М-13, сделать для него приспособле-
ние, на котором закрепить трассеры. 
Скоростные характеристики снаряда 
подходили под имитатор воздушной 
цели. Попробовали – и  получилось. 
И тут же мы перешли на такой вари-
ант. Нынешние имитаторы воздушной 
цели, конечно, имеют совершенно иной 
уровень.

КАК «ШМЕЛЬ» ЮГОСЛАВАМ 
ПРОДАВАЛИ

– В то  время со  «Шмелем» мы 
быстро догоняли Запад – у  них уже 
были подобные комплексы, в том числе 
хваленый французский СС-8. Но когда 
был поставлен на производство наш 
«Шмель», выяснилось, что по своим 
характеристикам он ничуть не усту-
пает СС-8. А я был участником и даже 

в какой-то степени «виновником» поло-
жительных результатов первой зару-
бежной поставки «Шмеля» за границу, 
в Югославию.

Югославы сразу были готовы 
купить нашего «Шмеля», но при усло-
вии проведения оценочных сравни-
тельных испытаний, на которые были 
приглашены французы с  СС-8 и  мы 
со  «Шмелем». Состав французской 
миссии – толпа в 40 человек, и каждый 
занят своим делом! А мы приехали…
вчетвером: представитель ГРАУ, опера-
тор, я и представитель Главного инже-
нерного управления Государственного 
комитета по экономическим связям. 
Честно говоря, мы заволновались.

Главный удар настиг нас, когда под-
готовка комплекса для испытаний была 
завершена: прямо накануне нашего 
оператора ночью увезли в больницу 
с приступом аппендицита. К  счастью, 
в свое время я настоял на том, чтобы 
пройти курсы обучения операто-
ров на нашем полигоне. И к моменту 
испытаний я  уже осуществил 2000 
учебных пусков на электронном тре-
нажере (курс военного оператора – 
всего 20 пусков) и 26 реальных пусков. 
А изделие я, конечно, знал назубок. Тем 
не менее замена потребовала длитель-
ного согласования, мы ждали с 9 часов 
вечера до 5 утра. И «добро» нам дали, 
меня допустили к пускам. Тут мы вос-
прянули духом.

Всего на  разные дистанции мы 
с французами должны были сделать 
по  10 пусков, начиная с  дистанции 
500 метров до полной дальности 2000. 
И мы выглядели блестяще – выбили 10 
из 10, а у французов – два обрыва и два 
промаха.

ЛЮБИМЫЕ «ДЕТИ»
–  М ы  о т л и ч н о  с п р а в и л и с ь 

с  одной задачей, когда были и  сами 
совсем «в пеленках». Вкладная пушка 
2Х15 тульской разработки доставляла 
и нам, и производственникам много 
хлопот: пушка барабанной схемы, 
мала живучесть, громадная металло-

емкость. И  мы создали свой проект 
и вышли с ним на утверждение ОКР. 
В  министерстве замахали руками: 
мы живучесть поднимали в  4 раза, 
а металлоемкость сокращали в 3 раза. 
«Не  вздумайте обнародовать такие 
цифры, они нереальны!» – примерно 
так нам сказали. Но мы доказали свою 
правоту опытными образцами и под-
твердили испытаниями. Так родилась 
пушка 2Х35.

30 ЛЕТ В СПКБ: ИТОГИ
– К моменту создания СПКБ про-

ектные компетенции по  стрелково- 
пушечному вооружению были утеряны 
полностью, и то, что мы за короткий 
период вышли на  высокие рубежи 
по проектам, – это заслуга всего кол-
лектива СПКБ. Практически на пустом 
мес те  было создано проектно- 
конструкторское бюро по стрелково- 
пушечной тематике, и  в  короткий 
период его коллектив доказал не только 
свою жизнеспособность, но и проде-
монстрировал большой творческий 
потенциал. В  конечном итоге тема-
тика разработок касалась и стрелково- 
пушечного вооружения, и  других 
образцов заводской продукции. Наши 
разработки до сих пор в товарных объ-
емах текущего года. Это главный итог.

УПРАВЛЕНИЕ ЗНАНИЯМИ
– Я очень хорошо знаю многих 

работников ПКЦ и,  конечно, очень 
внимательно слежу за  новыми раз-
работками. Я не хочу давать никаких 
оценок. Любая живая работа посто-
янно в развитии. Сегодня ПКЦ – центр 
формирования технической идеологии, 
товарного облика продукции.

Считаю важным аспектом управ-
ление знаниями. Многие солидные 
конструкторские объединения нашей 
страны уже ввели такое понятие. Они 
прогнозируют возможные пути разви-
тия в отдельных направлениях продук-
ции и решают, как реагировать на эти 
изменения, куда уже сегодня направить 
интеллектуальный потенциал для того, 

чтобы через какой-то период сформу-
лировать конкретное направление 
разработки.

О НЕИСПОЛНЕННОЙ МЕЧТЕ
– Мой трудовой путь можно раз-

бить на несколько этапов. На любом 
из них были нереализованные планы. 
По  каждому завершенному проекту 
оставалось чувство внутренней удов-
летворенности, но оставалось и ощу-
щение, что я способен на большее.

Главная моя мечта – восстановить 
справедливость в  истории создания 
автомата Калашникова. Настоящие его 
авторы так и не названы, хотя я деся-
тилетиями работал с участниками про-
ектирования этого автомата. Я  был 
знаком и с Михаилом Тимофеевичем 
Калашниковым, мы много раз встре-
чались по рабочим вопросам. Основ-
ной этап создания этого легендарного 
автомата прошел на нашем заводе, им 
руководил Александр Алексеевич Зай-
цев. Вот его я и считаю истинным авто-
ром автомата.

О СМЫСЛЕ ЖИЗНИ 
И СЧАСТЬЕ

– Сент- Экзюпери говорил, что 
любой человек – это целая Вселен-
ная. Смысл жизни для меня в балансе 
между тем, что взял, и тем, что отдал. 
Если он есть – нет никаких психологи-
ческих противоречий. Ты состоялся. 
У меня этот баланс есть. Если обозреть 
все, через что я прошел и что сделал, 
я твердо могу сказать: я счастливый 
человек.

ПОЖЕЛАНИЯ
– Среди желаний самое глав-

ное – чтобы завод твердо стоял на ногах 
и чтобы все помнили, что самая боль-
шая ценность – это человек. От убор-
щицы до директора – каждый делает 
свое дело. Чтобы делать его хорошо, 
надо уважать свою работу, и она полу-
чится на высоком уровне. Вот так.

Н. СУРЬЯНИНОВА.

Авторы 2Х35. 2010 г. А. В. Бочков, А. Я. Курзенков, Ю. М. Смирнов, 
Ю. С. Овчинников, В. И. Жирёхин, А. И. Боченков, Б.-С.Ж.Дашиев.
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19 ноября – День ракетных
В преддверии Дня ракетных вой ск и артиллерии есть особый повод вспомнить об оружейнике, 
удостоенном 80 лет назад высшей награды Родины, и – вне всяких сомнений – достойного быть занесенным 
в списки «Бессмертного цеха» нашего завода. Хотя работа Владимира Григорьевича Фёдорова на заводе 
прекратилась ровно за десять лет до начала Великой Отечественной вой ны – но из Коврова в Москву 
он уезжал в июне 1931-го по приказу высшего руководства оборонной промышленности страны.

Инженер 
и профессор 
стал генералом

Выпускник Михайловского артилле-
рийского училища в Санкт- Петербурге, 
он в 1895 году начал службу команди-
ром взвода 1-й гвардейской артилле-
рийской бригады. Затем после окон-
чания Михайловской артиллерийской 
академии с 1900 года служил в Главном 
артиллерийском управлении. А 80 лет 
назад, в середине Великой Отечествен-
ной вой ны В. Г. Фёдорову было при-
своено звание генерал- лейтенанта 
инженерно- артиллерийской службы 
Красной армии – среди работавших 
когда-либо на нашем заводе он заслу-
жил самое высокое воинское звание 
в артиллерии.

В мае 2018 года, вспоминая о собы-
тиях столетней давности, мы расска-
зывали в «Дегтярёвце», как Владимир 
Григорьевич Фёдоров, получивший 
в  1916 году чин генерал- майора Рус-
ской императорской армии, перестал 
быть генералом – Советская власть 
своим декретом упразднила, отменила 
в  армии все чины и  звания, ордена 
и прочие знаки отличия. Но другим 
решением той же новой власти – прика-
зом Народного комиссариата по воен-
ным делам – окончившим Михай-
ловскую артиллерийскую академию 
по 1-му разряду присваивалось звание 
военного инженера.

Военным инженером или военным 
инженером- технологом (нередко без 
уточнения должности) В. Г. Фёдоров 
назван во многих документах по Ков-

ровскому пулеметному заводу, где он 
работал 13 с половиной лет, возглав-
лял созданное им первое в  стране 
проектно- конструкторское бюро. 
В  1930-х годах он продолжал работу 
в Москве, его научные труды издава-
лись в Артиллерийской академии Крас-
ной армии.

29 января 1940 года В. А. Дегтярёву 
по результатам его изобретательской 
деятельности была присвоена ученая 
степень доктора технических наук без 
защиты диссертации. На том же засе-
дании Высшая аттестационная комис-
сия присвоила инженеру В. Г. Фёдорову 
(именно так он представлен в  офи-
циальном сообщении) ученую сте-
пень доктора технических наук без 
защиты диссертации и ученое звание 
профессора по кафедре стрелкового 
вооружения.

Настоящим суровым экзаменом 
и возможностью в полной мере оце-
нить результаты многолетних тру-
дов инженера, профессора, воспи-
тавшего целую плеяду выдающихся 
конструкторов- оружейников, стала 
Великая Отечественная вой на.

Осенью 1943 года дня не проходило 
без сообщений о награждениях воинов, 
освобождавших города и села России, 
Белоруссии, Украины, о  повышении 
в званиях особо отличившихся коман-
диров. Но среди этого обилия радост-

ных новостей 21  октября 1943  года 
на первых страницах всех централь-
ных газет нашей страны нашлось место 
сразу для двух подписанных накануне, 
20-го, документов высшего государ-
ственного уровня, в  которых было 
выделено шрифтом имя Владимира 
Григорьевича Фёдорова.

Один из них – Указ Президиума Вер-
ховного Совета СССР: «За выдающиеся 
заслуги в области разработки науч-
ных основ конструирования автома-
тического стрелкового оружия, в связи 
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с  40-летием непрерывной работы 
в  области вооружения и  70-летием 
со  дня рождения наградить профес-
сора, доктора технических наук Фёдо-
рова Владимира Григорьевича орденом 
Ленина».

Напомним, что орден Ленина был 
тогда высшей государственной награ-
дой СССР. 70-летний юбилей был еще 
впереди, а  40-летие работы в  обла-
сти вооружения отсчитывали со вре-
мени выпуска первого научного труда 
В. Г. Фёдорова в 1903 году.

В Указе о награждении В. Г. Фёдо-
ров назван профессором, доктором 
наук. В другой колонке на той же пер-
вой странице – подписанное главой 
Правительства СССР И. В. Сталиным 
постановление Совнаркома «О  при-
своении воинских званий офицерскому 
составу и генералам Красной Армии»: 
«Совет Народных Комиссаров Союза 
ССР постановляет:

Присвоить нижепоименованным 
лицам воинские звания, установлен-
ные Постановлениями Государствен-
ного Комитета Обороны от 3 марта 
1942 года и от 4 февраля 1943 года:

Звание генерал- лейтенанта 
инженерно- артиллерийской службы

Фёдорову Владимиру 
Григорьевичу…»

Да ле е  в   по с т а новлении еще 
десять имен – пять генерал- майоров 
инженерно- артиллерийской службы 
и пять генерал- майоров инженерно- 
технической службы. Звание генерал- 
лейтенанта было присвоено только 
В. Г. Фёдорову, до этого не имевшему 
в Красной армии генеральского зва-
ния. Так Владимир Григорьевич стал 
дважды генералом (хоть и нет офици-
ально такого титула), причем в Красной 
армии сразу получил звание на звезду 
выше, чем его прежний чин генерал- 
майора в  дореволюционной России. 
Получить погоны генерала сначала 
в  Российской Империи при Нико-
лае II, потом в Советском Союзе при 
И. В. Сталине – это надо было очень 
заслужить.

На следующий день в газете «Крас-
ная звезда», центральном органе Нар-
комата обороны, вышла подробная 
статья генерал- лейтенанта артилле-
рии В. Хохлова «Старейший русский 
оружейник»:

«Красная Армия горячо привет-
ствует нашего старейшего оружей-
ника – основоположника русского 
автоматического оружия. Вся семи-
десятилетняя жизнь Владимира Гри-
горьевича, сорокалетняя напряжен-
ная научная и практическая работа 
по  усовершенствованию вооружения 
посвящена служению родине, укрепле-
нию ее мощи и поднятию славы ее ору-
жия. В. Г. Фёдорову принадлежит свыше 
двух десятков крупных научных работ, 
в которых заложены научные основы 
конструирования автоматического 
оружия…

Глубоко изучая все нововведения 
в области автоматического оружия 
и  положив в  основу систему, выпол-
ненную в  автомате, тов. Фёдоров 
совместно с товарищами Дегтярёвым 
и Шпагиным разрабатывает первые 
отечественные опытные образцы руч-
ных, авиационных и танковых пулеме-
тов калибром 6,5 мм. Образованное под 
руководством т. Фёдорова проектно- 
конструкторское бюро разрабо-
тало новые образцы оружия системы 
Дегтярёва для Красной Армии…

Многогранны и  многообразны 
труды В. Г.  Фёдорова – выдающегося 
деятеля по вооружению нашей армии. 
Он подлинный новатор своего дела – 
и как теоретик, и как конструктор- 
изобретатель, и как преподаватель. 
В. Г. Фёдоров подготовил и воспитал 
блестящую плеяду лучших наших 
конструкторов- оружейников… Особо 
действенное значение приобрели тео-
ретические и практические труды т. 
Фёдорова сейчас, в дни Отечественной 
вой ны».

О  значении работ В. Г.  Фёдорова, 
а также В. А. Дегтярёва, Г. С. Шпагина 
и других его учеников писала в октя-
бре 1943-го не только «Красная звезда». 
Мы уже рассказывали о статье наркома 
вооружения Д. Ф.  Устинова в  газете 
«Известия» за 23.10.1943 года.

Так старейший оружейник стал 
профессором, доктором наук, генерал- 
лейтенантом. А ковровские товарищи, 
ученики Владимира Григорьевича 
Фёдорова по-прежнему оставались для 
него соратниками в общем деле, луч-
шими друзьями и самыми желанными 
гостями до последних дней жизни.

Слесарь 
и конструктор 
И. И. Безруков

В. Г. Фёдоров в изданной в 1939 году 
третьей части книги «Оружейное дело 
на грани двух эпох» назвал по именам 
очень немногих участников конструк-
торских работ 1920-х годов на нашем 
заводе – лишь тех, кто действительно 
внёс весомый вклад в  становление 
проектно- конструкторского бюро, 
создание первых отечественных образ-

цов автоматического оружия. И в числе 
этих немногих – Иван Илларионович 
Безруков, которого В. Г. Фёдоров упо-
мянул как одного из четверых участ-
ников разработки серии самозаряд-
ных винтовок «КОКО» («Ковровский 
коллектив»), проходивших испытания 
в 1928 году. Портрет И. И. Безрукова 
можно увидеть и на групповом фото-
снимке 1922 года «Ковровский пуле-
метный завод. Техническая часть». 
Эти факты показывают его достаточно 
серьезную роль на самом начальном 
этапе становления завода, закладки 
фундамента для будущих достижений 
яркого созвездия наших конструкторов 
и производственников, создателей ору-
жия Победы.

А  со  временем имя работавшего 
на нашем заводе четверть века слеса-
рем, мастером, конструктором Ивана 
Илларионовича Безрукова (1883–1944) 
оказалось полузабытым.

И .  И .   Б е з р у к о в  б ы л  н е н а -
м н ог о  м л а д ш е  В .  Г.   Ф ё д о р ов а 
и В. А. Дегтярёва – он родился 140 лет 
назад, 12 ноября 1883 года в деревне 
Объедово Ковровского уезда. Его 
родители, Илларион Филиппович 
и Варвара Семеновна были крестья-
нами, отец в  зимнее время работал 
на кожевенном заводе в деревне Кис-
ляково. С 1893 по 1896 год Иван Без-
руков учился в школе в селе Усолье, 
а с  1897 года начал работать сначала 
учеником каретного мастера в Коврове, 
затем слесарем на фабриках и заводах 
в  Иванове, Москве, был механиком 
на судах на Каспийском море, в Баку. 
В предреволюционные годы он работал 
на заводе в Петрограде, а после сокра-
щения штатов в  1917  году вернулся 
в родные края.

В августе 1917 года (в разных доку-
ментах указываются даты 9 или 15 авгу-
ста) началась работа И. И. Безрукова 
на Ковровском пулеметном заводе – 
за полгода с лишним до приезда в Ков-
ров  В. Г.  Фёдорова и  В. А.  Дегтярёва. 
А  после организации В. Г.  Фёдоро-
вым образцовой мастерской Безруков 
в числе первых вошел в коллектив ее 
слесарного участка. За плечами был уже 
двадцатилетний трудовой стаж, но его 
приобщение к  изготовлению и  кон-
струированию оружия только начина-
лось. Вскоре из слесарей его выдвинули 
в мастера.

Приказом по Ковровскому пулемет-
ному заводу от 28 сентября 1922 года 
«за проявленную инициативу в деле 
усовершенствований технических при-
способлений» были премированы три 
мастера, один из них – «мастер отдела 
А-6 Безруков – изготовил приспособле-
ние для правки собранных магазинов 
к пулеметам». Это были первые шаги 
к  более серьезным работам, а  среди 
них оказалось не только участие в соз-
дании винтовок «КОКО». М. И. Черно-
губов в «Энциклопедии ковровского 
оружия» называл Безрукова не про-

сто участником коллектива, а ведущим 
конструктором в  разработке одного 
из вариантов винтовки: «Разработчики: 
И. И. Безруков с участием В. Г. Фёдо-
рова, В. А. Дегтярёва, А. И. Кузнецова».

Материалы «Энциклопедии» сооб-
щают о  других работах с  участием 
И. И.  Безрукова: разных вариантах 
турельных установок для авиационных 
пулеметов В. А. Дегтярёва, сошках, лег-
ком треножном станке, зенитном при-
целе для ручного пулемета ДП. Другой 
исследователь истории ковровского 
оружия О. С. Русаков отмечал, что Без-
руков был в числе слесарей- отладчиков, 
которые помогали Дегтярёву в отладке 
опытных образцов и  начале серий-
ного производства ДП. Он продол-
жал заниматься усовершенствованием 
производства, например, 24 февраля 
1931 года его премировали «за предло-
женный станок для испытания боевых 
пружин».

Больше двух десятилетий (начи-
ная отсчет с его прихода в образцовую 
мастерскую) Иван Илларионович рабо-
тал в конструкторских подразделениях 
завода слесарем- отладчиком, мастером, 
конструктором. Неясно, по каким при-
чинам началось его понижение в долж-
ности в конце 1930-х годов, только ли 
из-за ухудшения здоровья? Или повли-
яли многочисленные реорганизации 
и смены руководства КБ того времени? 
Как бы то ни было, в конце 1937 года 
И. И.  Безрукова из  конструкторов 
ЦКБ-2 перевели на должность слесаря. 
В характеристиках по-прежнему поло-
жительные оценки, в августе 1938 года 
его премировали «за  стахановские 
методы работы и выполнение произ-
водственных заданий». Но  в  апреле 
1941   года Безрукова направили 
слесарем- аппаратчиком в цех ширпо-
треба. Там он проработал чуть больше 
года и подал заявление с просьбой дать 
ему расчет как инвалиду «ввиду слабо-
сти здоровья». 4 мая 1942 года он был 
уволен по болезни.

На пенсии Иван Илларионович про-
жил недолго, он умер в 1944 году. В это 
время его старший сын, гвардии крас-
ноармеец Юрий Иванович Безруков 
был на фронте. В ноябре 1943 года он 
был награжден медалью «За  боевые 
заслуги» (командир полка представил 
его к более высокой награде – ордену 
Красной Звезды), отличившись, как 
сказано в наградном листе, в отраже-
нии вражеских контратак «в районе 
Бородаевские хутора Днепропетров-
ской области, под ураганным артил-
лерийским, минометным и пулемет-
ным обстрелом противника». И на всех 
фронтах в те дни отражали атаки врага 
и  шли в  наступление с  ковровским 
оружием, в  создании которого был 
и немалый труд Ивана Илларионовича 
Безрукова.

В. НИКУЛИН,
заведующий

техноцентром завода 

вой ск и артиллерии
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ПРОФЕССИОНАЛЫ

Точность в работе,
или Без права 
на ошибку 

Тонкости изготовления 
продукции на заводе 
им. Дегтярёва передаются 
из поколения в поколение. 
Опытные работники когда-
то сами были учениками, 
осваивали профессию под 
присмотром наставника. 
Обычно ученик и учитель 
не скреплены родственными 
узами, несмотря на то, что 
на ЗиДе много заводских 
династий. В производстве 
№ 1 есть исключение 
из этого правила. Слесари- 
сборщики Лёзины – отец 
и сын. Старший Лёзин, 
Андрей Алексеевич, был 
наставником своего сына 
Евгения и продолжает 
его консультировать, 
если возникают 
вопросы по обработке 
сборочных единиц.

Слесари-сборщики Андрей Алексеевич и Евгений Андреевич Лёзины, наладчик оборудования Алексей Владимирович Сарымсаков.
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НА СБОРКЕ СТВОЛОВ
Отец и  сын Лёзины работают 

на  участке  №  15 механообработки 
отделения № 2. Они выполняют про-
межуточные операции сборки ство-
лов на пять наименований стрелково- 
пушечного вооружения, выпускаемого 
ЗиДом.

Можно сказать, что у них семей-
ный подряд. Начинает работу стар-
ший Лёзин – Андрей Алексеевич. Он 
проводит сборочные и шлифоваль-
ные операции и передает на дальней-
шую обработку Евгению – для напрес-
совки, доводки. Отец и сын не только 
слесари- сборщики, они еще осво-
или смежные профессии – оператора 
станков с программным управлением 
и  фрезеровщика. После станочных 
операций Лёзины опять выполняют 
слесарные. «Доводим до ума», – так 
просто обозначают они кропотли-
вую, точную работу по  подготовке 
каждой сборочной единицы для пере-
дачи на окончательную сборку изде-
лий в  отделение №  1. Ствол имеет 
множество контролируемых пара-
метров, каждый из которых прове-
ряется калибром. Знакомя со своим 
рабочим местом, отец и сын показали 
такие калибры на один из стволов – 
их был целый ящик – разные по габа-
ритам, по  характеру проверяемого 
параметра (для отверстий, для линей-
ных размеров). Оказалось, что стол, 
у которого мы общались – всего лишь 
малая часть, закрепленная за Лёзи-
ными. У отца и сына целый участок 
с несколькими верстаками: один для 
одного наименования ствола, другой 
для другого, следующий для сборки, 

еще один для напрессовки, следом вер-
стак для шлифовки. Тут же, непода-
леку, стоит программное и фрезерное 
оборудование, на котором работают 
отец и сын. Справиться со сменными 
заданиями им помогает наладчик обо-
рудования – Алексей Владимирович 
Сарымсаков. Вместе с Лёзиными он 
работает в одной бригаде.

ПО СОВЕТУ ОТЦА
Андрей Алексеевич Лёзин рабо-

тает 36  лет слесарем на  ствольном 
участке производства № 1. Сын Евге-
ний работает рядом с  отцом 7  лет. 
Заводскую продукцию он знал по рас-
сказам родителей еще с подросткового 
возраста, а, проходя срочную службу 
в армии, познакомился со стрелко-
вым вооружением производства ЗиД 
и «на ощупь», и «в деле» – во время 
учений. Такая частичка родного 
города была предметом особой гордо-
сти бойца. «Всем говорил, что это ору-
жие сделано в моем городе, все удив-
лялись», – рассказывает Евгений.

Так, после службы в армии Евге-
ний, сварщик по образованию (полу-
ченному в  ПУ№  1), по  совету отца 
решил попробовать свои силы в изго-
товлении стволов. «Было трудно, 
но  рядом был отец, его опыт. Он 
во  всем помогал и  до  сих пор про-
должает подсказывать», – говорит 
Евгений.

Работы Лёзины не  боятся. В  их 
семьях с  пониманием относятся 
к тому, что работать приходится свер-
хурочно в будни и даже в выходные 
дни.

Е. ГАВРИЛОВА. Фото автора.

Справиться со сменными заданиями Лёзиным помогает 
наладчик оборудования – Алексей Владимирович Сарымсаков. 

Вместе с Лёзиными он работает в одной бригаде.

НАГРАДЫ ДЕГТЯРЁВЦАМ

М. Г. Григорьев 
совершенствует 
и испытывает изделия
Слесарь- сборщик 5 разряда производства 
№ 1 Михаил Германович Григорьев 13 октября 
отметил 60-летний юбилей. Несколькими днями 
позднее, но в торжественной обстановке, Михаилу 
Германовичу была вручена Почетная грамота 
Министерства промышленности и торговли 
за большой вклад в развитие промышленности, 
за многолетний добросовестный труд и в связи 
с юбилейной датой со дня рождения. Вручил ее 
А. П. Казазаев, генеральный директор завода 
им. Дегтярёва, на оперативном совещании.

На сборке стрелково- пушечного вооружения Михаил Германович работает 
уже 41 год.

Михаил Германович Григорьев – выпускник профессионального училища № 1 
по специальности «слесарь механосборочных работ». На завод имени Дегтярёва, 
в цех № 10, он пришел после окончания училища, где ему был присвоен повы-
шенный разряд.

Михаил Германович ежедневно доказывает преданность выбранному делу. 
Он знает технологию сборки всех изделий стрелково- пушечного назначения, 
помогает разрабатывать приспособления для изготовления новых изделий, 
ставящихся на серийное производство, вносит свои предложения по усовер-
шенствованию конструкции изделий и технологического процесса их сборки. 
Михаил Германович Григорьев давно работает с личным клеймом – его требова-
тельность к себе и исполнительность не позволяют выполнять задания спустя 
рукава. Привычным делом для М. Г. Григорьева стали командировки к контра-
гентам, где он в составе группы заводских специалистов проводит монтажные 
работы и испытания заводских изделий.
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ФК «ЗиД». 
Пока следующий за лидерами
4 ноября на стадионе «Металлист» проводился футбольный матч. С одной стороны, это рядовая игра в рамках 
чемпионата области. С другой стороны, она была по-своему решающей: этой встречей футбольный клуб «ЗиД» 
завершал летний игровой сезон, и от ее результата зависело, какое место займет наша команда в турнирной таблице.

ФК «ЗиД» в  завершающем матче 
чемпионата области по  фу тболу 
принимал команду «Эвис» из  Гусь- 
Хрустального района. В первом тайме 
игра проходила больше на половине 
поля гостей, но  счет открыл все  же 
«Эвис», доведя до удачного заверше-
ния одну из контратак. Однако наша 
команда в долгу не осталась: за нару-
шение правил в штрафной площадке 
судья назначил 11-метровый в ворота 
гостей, который был успешно реализо-
ван. На перерыв команды уходили при 
ничейном счете, но уже в начале вто-
рого тайма на табло появилась «двой-
 ка» в  пользу ковровчан. При этом 
нужно отметить замечательную игру 
вратаря ФК «ЗиД» Александра Белова, 
который неоднократно спасал свои 
ворота от, казалось бы, неминуемого 
гола. Настрой на победу ФК «ЗиД» смог 
сохранить на протяжении всего матча, 
гости же после второго пропущенного 
мяча практически отказались от ата-
кующей игры, за что и поплатились – 
мяч еще дважды влетал в их ворота. 
4:1 в пользу ФК «ЗиД»! Авторами голов 
стали Егор Климаков, Даниил Белоусов, 
Федор Филатов.

Ближайшим соперником ковров-
чан было «Динамо» (Петушки) – обе 
команды набрали равное количество 
очков, и последний матч определил, кто 
на каком месте завершит чемпионат. 
«Динамо» тоже замечательно справи-
лось со своей задачей, одержав победу 
над призером соревнований, коман-
дой ФК «Владимир», но  ФК «ЗиД» 
имел бόльшую разницу забитых и про-
пущенных голов, поэтому и располо-
жился на строчку выше. Думается, что 
5-е место в турнирной таблице можно 
назвать отличным результатом для 
молодой команды, которая еще в про-
шлом году играла во второй группе.

О том, как складывался 
сезон для команды, мы 
побеседовали со старшим 
тренером ФК «ЗиД» 
Д. Б. Смирновым.

– Дмитрий Борисович, какие 
задачи стояли перед командой в этом 
сезоне?

– Задача – закрепиться в высшей 
лиге областного футбола, показать, 
на что мы способны в данный момент. 
И  с  поставленной задачей команда 
справилась. Результатом я доволен, 
но работы впереди еще много.

– Как изменился состав команды 
по сравнению с прошлым годом?

– Состав сменился практически 
наполовину. Многие игроки, кото-
рые в прошлом году играли на пер-
венстве области среди команд вто-
рой группы, не выдерживали такого 
темпа – уровень соперников в первой 
группе гораздо выше, – поэтому оста-
валась надежда на немногочисленных 
опытных игроков клуба и легионеров, 
которых потребовалось привлечь, 
чтобы на их примере подтянуть моло-
дых ребят. Огромный вклад внес бес-
сменный капитан команды Максим 
Булатов. В этом сезоне удалось отра-
ботать без травм вратарю Александру 
Белову, и это лучшим образом отраз-
илось на нашем результате. Напада-
ющий Егор Климаков раньше играл 
в «Гвардейце». Сейчас этой команды 
не существует, и он второй год высту-
пает в составе ФК «ЗиД». Егор – один 
из  лучших бомбардиров области. 
Также мы сделали ставку на бывших 
игроков «Гвардейца» Сергея Макси-
мова и Александра Сердюкова.

– Кого из  молодых игроков вы 
могли бы отметить по результатам 
сезона?

– Приятно удивил Степан Три-
шин. Он был заявлен как защитник, 
но неожиданно раскрылся как край-

ний полузащитник. Многого ожидаем 
от Даниила Белоусова – в этом сезоне он 
выложился на все 100%. К сожалению, 
в связи с окончанием вуза рваным полу-
чился сезон у Александра Никитина, 
но надо сказать, что игроков, подобных 
ему, очень мало – он может одинаково 
надежно играть на разных позициях.

– С какими проблемами столкну-
лась команда в течение сезона?

– Мы стартовали удачно и до седь-
мого тура находились на первых пози-
циях, но потом сказалось отсутствие 
опыта у молодых ребят. Многие ока-
зались еще неготовыми к  большим 
нагрузкам, появились травмы. Случа-
лось, что играли всего с одним- двумя 
запасными. Числом забитых голов мы 
довольны, а вот большое количество 
пропущенных мячей выявило про-
блему сезона – игру в защите и полуза-
щите. Из-за травм и частых пертурба-
ций игра на этих позициях страдала.

– Какие матчи чемпионата вам 
особенно запомнились?

– Прежде всего, я бы назвал игру 
с «Никой» в Покрове. Если бы команда 
играла на таком уровне на протяже-
нии всего чемпионата, мы могли бы 
бороться за  первое место. Ребята 
достойно бились и  со  «Строителем» 
в  домашнем матче. Пусть мы прои-

грали со счетом 2:4, но себя нам не в чем 
упрекнуть, поскольку имел место 
вопрос судейства. Есть и обратные при-
меры. Не получалась игра с «Пищеви-
ком». В таких случаях я требую, чтобы 
ребята «ломали» игру, заставляли себя 
больше двигаться. Тогда мне было 
обидно не за поражение, а за безволие, 
с которым команда провела матч. Без-
вольную игру команда продемонстри-
ровала и в ответном матче со «Строи-
телем» – она просто плыла по течению 
и проиграла 0:4. Причина в отсутствии 
ротации, нет возможности поменять 
игроков, дать отдохнуть. Фактически 
мы одним составом играли весь сезон.

– Новый чемпион о бла с ти, 
покровская команда «Ника», прои-
грала лишь один матч – футбольному 
клубу «ЗиД». Получается, что вы для 
«Ники» очень неудобный соперник?

– Думаю, что «Ника» нас недоо-
ценила. На  ее поле мы выигрывали 
3:0 (играли от  обороны и  забивали 
на контратаках), однако класс команды 
многое значит, и  во  втором тайме 
она нам за  минуту забила два гола, 
но  сравнять счет все  же не  успела. 
На нашем поле «Ника» первой открыла 
счет и,  казалось, на  этом успокои-
лась: не использовала ряд моментов, 
а в конце совершила ошибку – мы же 
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реализовали 11-метровый удар и срав-
няли счет.

– «Ника», как и  ФК «ЗиД», еще 
в  прошлом году играла во  второй 
группе, а в этом сезоне обошла бес-
спорных лидеров первой лиги. Как она 
смогла добиться такого результата?

– Уровень этой команды очень 
высокий. В ней играют футболисты, 
прошедшие через команды мастеров. 
«Ника» была фарм-клубом (резерв-
ным составом) прежнего чемпиона 
области «Строителя». Теперь это само-
стоятельная команда. В  ее составе 
игроки из  Подмосковья. Но  на  мой 
взгляд, такой подход не должен при-
меняться. Если команды из  Петуш-
ков, Александрова, Киржача тоже пой-
дут по аналогичному пути, то развития 
футбола в  нашем регионе не  будет. 
«Ника» выбрала подход, позволяющий 
добиться быстрых результатов, но это 
вредный подход. Так было со «Став-
ровцем»: он неоднократно становился 
чемпионом, но в итоге прекратил свое 
существование. Так было и с «Симво-
лом» из Курлова. Но есть и другие, «пра-
вильные» команды. Например, «Грань» 
из Гусь- Хрустального. У нее своя спор-
тивная школа, построена «лесенка» 
по всем возрастам от детского до взрос-
лого футбола. Она ежегодно может при-
влекать по несколько своих молодых 
игроков в основной состав. Эта работа 
на стабильную перспективу.

– Но ведь раньше такая работа 
проводилась и в СКиДе.

– Мы сейчас возобновляем работу 
по этой системе, восстанавливаем то, 
что было утрачено. С детьми работают 
тренеры Владимир Попов и Сергей Чер-
нов. Нашим мальчикам по 10–12 лет, 
и потребуется не один год, чтобы они 
стали нашим резервом. У ребят к пере-
ходу во взрослую команду уже должна 
быть наработанная школа, я не должен 
отвлекаться на технические вопросы, 
на работу с мячом, мне нужны готовые 
футболисты. К сожалению, этого пока 
нет.

– Что вы можете сказать о  дру-
гих ваших соперниках в чемпионате 
области?

– Сразу нужно выделить четыре 
лучшие команды, с  которыми из-за 
недостатка опыта мы пока не можем 
соперничать на равных. Это «Ника», 
«Строитель», ФК «Владимир» и «Грань». 
Пятикратный чемпион области «Строи-
тель» (Купреево) в этом году начал «спо-
тыкаться», его игроки стали старше, их 
время уходит, а у других команд боль-
шие амбиции. Не знаю, как долго он 
еще продержится, – своих игроков 
у него немного.

Жаль «Грань», которая в этом году 
осталась на четвертом месте. С силь-
ными соперниками она играет вели-
колепно, а  середнячкам порой усту-
пает. У них есть и школа, и условия, 
но  не  хватает класса, чтобы ровно 
пройти весь чемпионат. Футбольный 
клуб «Владимир» (в прошлом команда 
«ВНИИЗЖ») сейчас тренирует быв-
ший нападающий владимирского «Тор-
педо» Малышев. Команда стала свежее 

и  мобильнее. К  хорошим командам 
можно отнести «Динамо» (Петушки), 
«Ютекс» (Камешково). Думаю, со време-
нем покажет себя и «Добрыня» (Влади-
мир). В Струнино для местной команды 
«5-й Октябрь» создали хорошие усло-
вия. У  них теперь есть поле с  есте-
ственным покрытием и поле с искус-
ственным покрытием. В команде свои 
футболисты, у которых огромное жела-
ние играть и побеждать, их игры соби-
рают болельщиков.

– А на  матчи ФК «ЗиД» болель-
щики приходят?

– В Коврове очень любят футбол, 
посещаемость одна из лучших в обла-
сти, хотя решение продавать билеты 
на  наши матчи заметно уменьшает 
число болельщиков.

– Прошедшим летом ФК «ЗиД» 
принимал учас тие в  городских 
соревнованиях?

– ФК «ЗиД» выступал на чемпио-
нате города по футболу и на чемпио-
нате города по футболу в формате 8х8. 
На городских соревнованиях, в пер-
вую очередь, играют ребята из резерва, 
со скамейки запасных. Им необходима 
игровая практика.

– Чего  же команде ФК «ЗиД» 
не хватает для полного счастья? О чем 
мечтаете?

– Мы мечтаем об  искусствен-
ном газоне на запасном поле. Он нам 
нужен в  весеннюю и  осеннюю рас-
путицу. На  основном поле занима-
ются и  дети, и  взрослые, здесь про-
водится по  несколько тренировок 
в  день, и  поле уже не  выдерживает. 
К тому же мы много тратим на выезд-
ные турниры, которые можно прово-
дить здесь, на запасном поле. И у нас 
до сих пор нет современного электрон-
ного табло. Мы приезжаем на выезд-
ные матчи на  шикарном автобусе, 
который соперники уважительно назы-
вают «лайнером». Они знают, что при-
ехал завод имени Дегтярёва, а это уро-
вень. Но когда они приезжают к нам, 
то с недоумением смотрят на наше ста-
рое табло с табличками и такого уровня 
уже не понимают.

Д. Б. СМИРНОВ: «Футбол вернулся в Ковров, болельщики вздохнули 
с облегчением. Люди соскучились по футболу, приходят на матчи семьями. 
Это стало возможным благодаря генеральному директору ОАО «ЗиД» Андрею 
Петровичу Казазаеву, который поверил в нас. Огромное ему спасибо от нашего 
футбольного клуба и наших болельщиков! Наши слова благодарности Валерию 
Николаевичу Лошкарёву. Благодаря его организаторским способностям команда 
вернулась на областной уровень. Хотим поблагодарить директора спортивного 
клуба Дениса Владимировича Соловьева за создание благоприятных условий 
и поддержание футбольного поля в рабочем состоянии, начальника цеха № 91 
Сергея Анатольевича Комарова за транспорт, который предоставлялся без сбоев, 
всех руководителей производств и цехов, оказавших нам помощь и поддержку. 
Отдельное спасибо водителю автобуса Владимиру Викторовичу Жаренову, 
который весь сезон болел за нас, переживал за нас, был практически членом нашей 
команды».

В. Н. ЛОШК АРЁВ, организатор 
команды:  «Был очень трудный 
сезон, сезон становления команды. 
С 2019 года я вернулся в этот коллектив: 
мы начали со второй лиги и дошли 
до уровня первой лиги. У нас молодая 
перспективная команда. Пока не хватает 
опыта, но есть желание, есть задор. 
В следующем году мы укрепим команду 
более опытными игроками, такие есть 
на примете. А сегодня я благодарен 
сынкам за игру, за самоотверженность. 
Очень признателен руководству 
завода в лице генерального директора 

Андрея Петровича Казазаева, председателю профсоюзного комитета завода 
Роману Вадимовичу Рябикову, сотрудникам профкома, которые оказывали нам 
практическую помощь. Футбол объединяет народ. Объединим коллектив – будет 
удача. Я приложу все усилия и весь свой опыт, чтобы в следующем году нам быть 
в призерах».

М. КРЮКОВ, болельщик: «Радует, что команду возродили, что она вновь стала 
участвовать в чемпионате области. Видно, что в команде есть сплав молодости 
и опыта. Максим Булатов показывает пример молодым, как нужно относиться 
к футболу, к команде. Хочется пожелать ребятам, чтобы их запал не пропал. Их 
первый «блин» не вышел комом. Пятое место – достойный результат. Большое 
дело, что завод, невзирая на трудности, продолжает поддерживать команду. 
Хотелось бы, чтобы на трибунах было больше болельщиков. Мы еще помним 
лучшие времена, когда люди ходили на «Ковровец». А этого можно добиться только 
самоотдачей, игрой и результатом. У команды все впереди. Нужно работать».

Д. БРУСЕНЦЕВ, болельщик: «Сезон провели удачно. Молодцы. Играли 
отлично. Особенно нужно выделить опытных игроков, Максима Булатова, 
Александра Белова. Пятое место в чемпионате области – отличный результат. 
За команду нужно сказать спасибо Андрею Петровичу Казазаеву, Валерию 
Николаевичу Лошкарёву, Дмитрию Борисовичу Смирнову. Но хотелось бы, чтобы 
и городское руководство помогало».

Е. ПРОСКУРОВ. Фото автора.
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«Чисто не там, где убирают, 
а там, где не мусорят», – 
в свое время справедливо 
подметил А. П. Чехов. 
Ковров живет не по-
чеховски: у нас «щедро» 
мусорят, но скупо убирают, 
поэтому нам еще далеко 
до «почетного звания 
города высокой культуры 
быта». Возможно кто-
то более патриотично 
настроенный возразит, мол, 
городская власть не сидит 
сложа руки, и ее старания 
видны невооруженным 
глазом. Но что патриот 
скажет, если узнает, 
что в черте города есть 
несанкционированная 
свалка, по площади 
приближающаяся 
к размерам футбольного 
поля? Она невесть когда 
появилась, и, что важнее, 
одному богу известно, 
когда ее ликвидируют. 
Конечно, городской 
администрации можно 
посочувствовать: двадцать 
миллионов, в которые 
обойдется уборка 
накопившегося мусора, 
на дороге не валяются. 
Однако как бы жителям 
города не начать 
сочувствовать самим себе: 
под свалкой пролегают 
полностью изношенные 
канализационные 
коллекторы, и в случае 
острой необходимости 
к ним через трехметровый 
слой мусора не пробиться.

ЗВОНИМ, А НАС НЕ СЛЫШАТ
Делу этому официально пять лет, 

а фактически и того больше. Можно 
сказать, началось оно с того времени, 
как завод им. Дегтярёва взялся за кон-
цессию по водоснабжению и водоот-
ведению. Цех № 63 принял на обслу-
живание более 600 км водопроводных 
и канализационных сетей. При обсле-
довании инфраструктуры работники 
цеха столкнулись с  неожиданной 
проблемой: на ул. Свердлова вблизи 
дома № 114, на том месте, где проло-
жены канализационные коллекторы 
d 800 и 1000 мм, они увидели большую 
мусорную свалку. Канализационные 
колодцы оказались «похоронены» под 
3–4-метровой толщей строительного 
мусора. Кто ее организовал? На сосед-
них земельных участках расположены 
действующие предприятия. Может, это 
их рук дело? Заводчане забили тревогу: 
коллекторы здесь полностью изно-
шены, вероятность технологических 
инцидентов велика. Как устранять ава-
рию, если к трубам не пробиться?

В  январе 2019  года заместителю 
главы города по ЖКХ Ю. А. Морозову 
от завода поступило обращение, кото-
рое содержало просьбу провести про-
верку и понудить организации (пред-
приятия) очистить охранную зону 

коллекторов от мусора. Увы, никаких 
действенных мер от городской админи-
страции не последовало. А свалка тем 
временем увеличивалась. Одно из пред-
приятий произвело планировку участка 
для подъезда автотранспорта, и на кол-
лекторах оказались еще и кучи грунта. 
В конце года завод направил в админи-
страцию повторное обращение (к тому 
времени должность замглавы города 
по ЖКХ заняла Е. В. Фомина). Также 
завод обратился к  директору МКУ 
ГО и ЧС И. О. Догонину и начальнику 
ковровского отдела Управления Роспо-
требнадзора по Владимирской области 
О. В. Репиной. Проходит месяц, другой, 
третий – никакой видимой реакции. 
И только после обращения в прокура-
туру дело сдвинулось с мертвой точки. 
Прокуратура провела проверку соблю-
дения администрацией города зако-
нодательства об охране окружающей 
среды и земельного законодательства 
и выявила нарушения, к которым отно-
сится загрязнение земельных участков 
отходами производства и  потребле-
ния. На представление прокуратуры 
об устранении выявленных нарушений 
городская администрация должным 
образом не отреагировала, и в конце 
июня 2020 года городской прокурор как 
истец обратился с исковым заявлением 
в ковровский суд.

Я НЕ Я, И СВАЛКА НЕ МОЯ
Решение по данному администра-

тивному делу было вынесено в конце 
ноября. Завод им.  Дегтярёва высту-
пал на  процессе как заинтересован-
ное лицо. В ходе рассмотрения дела 

Управлением городского хозяйства 
был представлен акт обследования 
территории. В нем указано, что свалка 
частично располагается в двух када-
стровых кварталах (для простоты обо-
значим их 902 и 903). По ее периметру – 
зеленые насаждения, произрастающие 
на территории не один год. В заключе-
нии акта тонко подмечено, что сброс 
мусора производился неоднократно 
с территории одного из расположен-
ных рядом участков. Логика следу-
ющая: везде есть бетонные огражде-
ния, а на этом участке забор частично 
отсутствует, ширины пролета доста-
точно, чтобы проехал грузовик, – зна-
чит, отсюда и  «мусорят». В  общем, 
администрация города возражает про-
тив предъявляемых к ней исковых тре-
бований, поскольку несанкциониро-
ванную свалку организовала не она. 
Причем, по мнению администрации, 
вывозить мусор должны «Газпром газо-
распределение Владимир», ЗиД и соб-
ственники смежных земельных участ-
ков. Почему? Первый – по той причине, 
что там проходит магистральный 
газопровод высокого давления, поэ-
тому вывоз мусора может обернуться 
коллапсом: повреждение газопро-
вода, взрыв, пожар и город без газа. 
Видимо, мэрия уверена, что сами газов-
щики не только специалисты в подаче 
и распределении газа, но и виртуозы- 
мусорщики. Также и  уборка мусора 
людьми, не  сведущими в  вопросах 
водоотведения, может привести к ава-
рии на канализационных коллекторах. 
Как же быть в этом случае? Если эту 
проблему переложить на плечи ЗиДа, 

то он справится куда лучше. Ну, а соб-
ственники, по  правилам городского 
благоустройства, должны поддержи-
вать чистоту не только на своих участ-
ках, но  и  в  10-метровой зоне за  их 
пределами.

Судья не внял этим сомнительным 
доводам и принял решение признать 
незаконным бездействие городской 
администрации и обязать ее в течение 
6 месяцев организовать сбор и вывоз 
мусора с несанкционированной свалки.

Такой исход дела мэрию не удовлет-
ворил, и она обратилась с апелляцион-
ной жалобой во Владимирский област-
ной суд с просьбой отменить решение 
ковровского суда. Свою просьбу чинов-
ники администрации аргументировали 
тем, что свалка расположена на зем-
лях лесного фонда – этой информа-
цией располагает департамент лес-
ного хозяйства, но он к участию в деле 
не привлекался. Юридический отдел 
ЗиДа возразил на апелляцию, указав, 
что в суде первой инстанции данный 
аргумент не был заявлен ответчиком 
(новые доказательства могут быть при-
няты в том случае, если ранее не могли 
быть представлены по уважительной 
причине, а у ответчика была такая воз-
можность), и просил оставить реше-
ние ковровского суда без изменения. 
Но областной суд все же встал на сто-
рону ковровской мэрии и в своем опре-
делении от 16 марта 2021 года постано-
вил отменить решение Ковровского 
городского суда. Дело вернулось в Ков-
ров, в суд первой инстанции.

Свалочное дело
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БОГ ЛЮБИТ ТРОИЦУ
Во второй раз по данному делу ков-

ровский суд вынес решение 26 мая 
2021 года. При рассмотрении дела 
в качестве заинтересованного лица 
привлекалось «Ковровское лесниче-
ство», которое дало следующий ком-
ментарий по  вновь открывшимся 
обстоятельствам: участок отнесен 
к  категории земель лесного фонда, 
но находится в границах муниципаль-
ного образования, поэтому ликвида-
ция свалки подлежит возложению 
на исполнительный орган мунобра-
зования, то есть на городскую адми-
нистрацию. Суду все понятно – он 
вновь вынес решение удовлетворить 
иск прокурора, но на этот раз обязать 
городскую администрацию в  тече-
ние трех месяцев организовать сбор 
и вывоз бытовых отходов.

На этом все должно бы и закон-
читься, но не тут-то было. В областной 
суд пошла вторая апелляция, содержа-
щая новые доводы: городская адми-
нистрация не  может взять на  себя 
обязанность по ликвидации свалки 
на участках, находящихся в составе 
земель лесного фонда, за счет мест-
ного бюджета без наделения соответ-
ствующими государственными полно-
мочиями – это противоречит нормам 
действующего законодательства.

16 сентября областной суд снова 
поддержал протест ковровской испол-
нительной власти, своим определе-
нием отменил решение суда первой 
инстанции и направил дело на новое 
рассмотрение.

«В третий раз закинул он невод», – 
написал великий русский поэт в своей 
сказке. В третий раз ковровский про-
курор направил исковое заявление 
в городской суд. И в нем было указано, 
что общая площадь свалки составляет 
4928 кв. м (площадь футбольного поля 
7140 кв. м): земли лесного фонда нахо-
дятся в границах кадастрового квар-
тала 903, а в границах кадастрового 
квартала 902 они отсутствуют.

30 декабря 2021 года Ковровский 
городской суд вынес очередное реше-
ние по данному делу. На этот раз он 
признал незаконным бездействие 
по обеспечению требований приро-
доохранного, земельного и санитарно- 
эпидемиологического законодатель-
ства не только администрации города, 
но  и  областного департамента лес-
ного хозяйства, а также «Ковровского 
лесничества». Суд отметил, что факт 
незаконного бездействия подтвержда-
ется и информацией регионального 
оператора по обращению с твердыми 
коммунальными отходами ООО «Био-
технологии» о том, в 2020 и 2021 гг. 
ни от одного из перечисленных фигу-
рантов дела не поступало запросов 
по поводу ликвидации данной свалки. 
Суд решил обязать администрацию 
Коврова в течение 8 месяцев органи-
зовать сбор и вывоз бытовых отходов 
с места несанкционированного скла-
дирования, расположенного в када-
стровом квартале 902, а департамент 
лесного хозяйства и «Ковровское лес-
ничество» – в кадастровом квартале 
903.

По  сложившейся «традиции» 
городская администрация направила 
апелляционную жалобу в областной 
суд, а  другие фигуранты ее в  этом 
поддержали. Как гласит народ-
ная мудрость, бог любит троицу, 
и в областном суде она тоже срабо-
тала: 12 мая 2022 года судебная колле-
гия определила решение Ковровского 
городского суда оставить без измене-
ния, а апелляционные жалобы – без 
удовлетворения. По понятным причи-
нам ковровскую администрацию оно 
не устроило, и апелляционная жалоба 
была подана в Москву, во Второй кас-
сационный суд общей юрисдикции. 
Увы, своим определением от 5 октя-
бря Москва также оставила жалобу 
без удовлетворения.

НАДЕЕМСЯ НА РЕЗУЛЬТАТ
Решение ковровского суда давно 

вступило в силу, но воз и ныне там. 
В начале текущего года администра-
ция города, областное министер-
ство лесного хозяйства (в прошлом 
департамент) и «Ковровское лесни-
чество» обратились в городской суд 
с просьбой об отсрочке исполнения 
решения. Мэрия свою просьбу под-
крепила основательно: во-первых, 
зима; во-вторых, нельзя просто взять 
и вывезти – нужно сначала проект раз-
работать; и, в-третьих, бюджет дефи-
цитный и нет денег на ликвидацию 
свалки (в ходе процесса называлась 
сумма около 20 млн руб лей). Но суд, 
ссылаясь на то, что с момента вступле-
ния судебного решения в силу прошел 
длительный период времени, кото-
рого хватило бы на устранение всех 
причин, заявление о предоставлении 
отсрочки оставил без удовлетворения.

Чем сейчас заняты виновные 
в незаконном бездействии? Занима-
ются поисками финансовых источ-
ников для исполнения решения суда? 
Или придумывают законные спо-
собы, чтобы решение оставить без 
исполнения?

Затягивать с решением проблемы, 
конечно, можно, но  век и  без того 
изношенных коллекторов не  без-
граничен. Ведь, как говорится, где 
тонко, там и рвется, а старые коллек-
торы – очень тонкое место. Серьезная 
протечка,  разлив кана лизации 
на  соседние участки, а  до  труб 
не добраться – над ними мусор высо-
той в три метра. Что остается? Отклю-
чение водоснабжения во всех микро-
районах, осуществляющих сброс 
в эти коллекторы, на неопределенное 
время. Готовы жители города к такому 
развитию событий? А мэрия готова 
к последующему цунами народного 
возмущения?

Завод им.  Дегтярёва не  наме-
рен ждать, когда городская админи-
страция и ее «коллеги по несчастью» 
созреют морально и  материально. 
В конце сентября городскому проку-
рору поступило обращение с прось-
бой инициировать исполнительное 
производство. Надеемся на результат.

Е. ПРОСКУРОВ.

Принимаются 
заявки на соискание 
премии «Молодые 
профессионалы 
Владимирской 
области»
До 17 ноября продолжается приём заявок на соискание 
премии «Молодые профессионалы Владимирской 
области» в 2023 году. Она присуждается молодым 
специалистам, добившимся высоких результатов 
в своей профессиональной деятельности в инженерно- 
технической сфере, содействующим повышению 
эффективности производства промышленных 
предприятий и организаций, обладающим 
профессиональной этикой, непрерывно работающим 
над повышением своего профессионального уровня.

«Премия – это не просто признание вашего таланта, но и знак качества. 
«Молодые профессионалы Владимирской области» помогут вам заявить о себе. 
Это возможность укрепить свою позицию на рынке труда, самореализоваться 
и стать настоящим лидером в своей сфере. Преодолейте стереотипы и докажите, 
что именно вы достойны этого признания», – призвала Елена Янина, замести-
тель министра образования и молодёжной политики.

Ежегодно присуждается три премии в размере 15 тысяч руб лей каждая. 
На соискание премии могут быть выдвинуты работники производственных про-
мышленных предприятий и организаций, а также студенты и аспиранты обра-
зовательных организаций высшего образования Владимирской области, в воз-
расте до 35 лет, работающие или получающие образование в следующих сферах:

– строительство, стройиндустрия;
– дорожное строительство;
– добыча полезных ископаемых, металлургическое производство;
– связь, информационные технологии;
– электроснабжение, электрические сети и системы;
– машиностроение и металлообработка;
– медицинская промышленность;
– автоматизация и механизация сельского хозяйства, биотехнологии;
– производство пищевых продуктов;
– радио- и приборостроение.
Выдвинуть кандидатов на соискание премии могут производственные про-

мышленные предприятия и организации, а также вузы области. Конкурсные 
документы (их перечень – в Положении о премии) принимают в Министер-
стве образования и молодёжной политики по адресу: г. Владимир, ул. Дзержин-
ского, 5, кабинет 3.

По информации пресс-службы Правительства Владимирской области.
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13 ноября отметила день рождения 
бухгалтер отдела главного бухгал-
тера СВЕТЛАНА ВЛАДИМИРОВНА 
СОЛОВЬЕВА. Коллеги от всей души 
поздравляют её с этим замечательным 
днем и желают здоровья, вдохновения, 
любви, внимания, тепла, солнечного 
настроения, успехов во всем, ярких впе-
чатлений и радуги эмоций!
Вам пожелаем в день рожденья:
Чтоб светлым был, счастливым год,
Удачи, счастья, вдохновенья,
Судьба пусть скроет от невзгод!
Желаем радостных моментов,
Здоровья, дней красивых рой,
Любви, безумных комплиментов,
Чтоб все друзья в беде – горой!
Чтоб талисманом стали звезды,
И распустились все цветы,
Наполнен миром будет воздух,
Пусть жизнь исполнит все мечты!

11 ноября отметила день рождения 
швея седьмого участка производства №2 
ЕЛЕНА НИКОЛАЕВНА КУРАНОВА. 
Коллектив участка от всей души поздрав-
ляет ее с праздником и желает здоровья, 
радости, удачи, любви!
Тебе желаем в день рожденья
Невероятного везенья,
Любви, здоровья и успеха,
Улыбок, искреннего смеха.
Веселья, счастья без предела
И бодрости души и тела!
Заботы близких, уваженья
И всех желаний исполненья!

Коллектив санатория-профилакто-
рия поздравляет ГАЛИНУ ПАВЛОВНУ 
ЖЕЛТОВУ, с юбилейным днем рожде-
ния, который она отмечает 15 ноября.
Желаем в Ваш юбилей золотой
Жизни счастливой, удачи большой,
Времени прекрасного, в доме тепла,
Чтоб бесконечно любимой была.
Внешне красивой, здоровой внутри,
Бесконечной и яркой судьбы впереди,
Комфорта, заботы, простого достатка,
И пусть у Вас все будет в порядке.

12 ноября отметил юбилейный 
день рождения СЕРГЕЙ ЮРЬЕВИЧ 
УСОЛЬСКИЙ. Коллектив цеха сердечно 
поздравляет его с этой датой.
Для мужчины возраст как проверка:
Чем солидней, тем ценней года.
Взгляд мудрей становится, не меркнет
И теперь проблемы – ерунда.
Шестьдесят – всего лишь середина,
Много предстоит еще пройти.
Шестьдесят – для грусти не причина.
Лучшее все только впереди.
С этой круглой датой поздравляем!
С ней пусть в жизнь войдут добро и смех,
Счастья безразмерного желаем,
Пусть во всем сопутствует успех.
Ангел пусть семью оберегает,
Рядом будут близкие, друзья.
И Господь во всем пусть помогает,
Будет дружной, слаженной семья.
В доме пусть всегда достаток будет,
Никогда ни в чем нужды не знать.
Добрые чтоб в жизнь входили люди,
И чтоб никогда не унывать.
Пусть улыбка на лице сияет,
А морщинки – это ерунда,
Каждый, несомненно, точно  знает:
Самое бесценное – года!

9 ноября отметил юбилей АЛЕКСАНДР ВИТАЛЬЕВИЧ 
ПЕРОВСКИЙ, работник производства №81.
Поздравляем с днем рождения, с юбилеем, прекрас-
ный мужчина, муж и папа! Пусть здоровье не подводит, 
силы только прибавляются, а успех и удача будут всег-
да рядом! Позитива и благополучия в семье и в работе! 
Пусть каждый день жизни будет ярким и насыщенным, 
пусть счастье будет даже в мелочах, пусть судьба будет 
добра и благосклонна, и все вершины станут подвласт-
ны и достижимы!

Семья.

17 ноября отметит юбилей 
ЮРИЙ МИХАЙЛОВИЧ СМИРНОВ.
Уважаемый Юрий Михайлович!
Ваши коллеги поздравляют Вас с юбилеем!
Он создал «Дом конструкторов»,
В котором без приказов и чинов
Выкладывались все и каждый,
На что он был или не был готов!
В коллегах ум, талант,
Порядочность ценил,
Тепла частичку в каждого вложил.
И коллектив его боготворил!
Он вдохновенно, по-мужски живет,
В нем Человек позиций не сдает.
Душа за Родину по-прежнему болит,
И, если снова в бой, себя он делу посвятит.
Юрий Михайлович! Спасибо! Вы навсегда 
с нами, а мы с вами! Уважаем, любим, обо-
жаем! Здоровья, любви и заботы близких, 
долгих плодотворных лет жизни!

Коллектив ПКЦ.

Дорогой Юрий Михайлович!
Семья Курзенковых поздравляет тебя с замеча-
тельной датой в твоей жизни: 17 ноября тебе ис-
полняется 85 лет. Из них более 50 лет мы знаем 
тебя как просто хорошего человека, начальни-
ка, друга по жизни, коллегу.
Твоя жизнь – это пример стойкости, мудрости и 
силы духа. Ты прошел через множество испыта-
ний, но всегда оставался верным себе и своим 
принципам. Ты помогал многим людям, делился 
своим опытом и знаниями.
В этот особенный день мы желаем тебе крепко-
го здоровья, благополучия и долгих лет жизни. 
Пусть каждый день будет наполнен радостью, 
улыбками и приятными событиями. Успеха тебе 
в ремонте деревенского дома. Пусть твои близ-
кие всегда будут рядом, а ты будешь окружен 
любовью и заботой С 85-летним юбилеем, до-
рогой Юрий Михайлович! Счастья, здоровья и 
всего самого наилучшего!

Наталья и Александр Курзенковы.
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Туристическая компания

«ЛЕН-А-ТУР»
МНОГОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:

Санкт-Петербург 30.12-03.01, 3-7.01.2024;
Казань 30.12-03.01, 3-6.01, 3-7.01, 5-8.01; Беларусь 30.12-03.01, 3-7.01;
Москва 31.12-02.01; Ярославль. Кострома 31.12-02.01

ОДНОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:
18.11 – Н. Новгород. Обзорная экскурсия, Кремль, музей ГАЗ, Покровка. 0+
18.11 – Коломна. Музейная фабрика пастилы, обзорная по городу, Кремль. 0+
18.11; 02, 16.12; 04.01 – Москва. ВДНХ – выставка «Россия», Москвариум. 0+
19.11 – Муром. Обзорная экскурсия по городу, с посещением трёх монастырей, 
источник в Карачарово. 0+
25.11 – Углич. Мышкин. 0+
25.11, 10.12, 03.01 – Н. Новгород.  Аквапарк «Океанис». 0+
25.11, 09.12 – Москва. Ква-Ква парк. 0+
25.11; 09.12 – Парк Патриот. Дорога памяти, храм. 0+
26.11, 16.12 – «Москва-Сити», 89 этаж. Мини-фабрика мороженого и 
шоколада. 0+
26.11 – Кострома. Обзорная, музей сыра, лосеферма. 0+
26.11 – Кинешма. Музей-заповедник А.Н. Островского «Щелыково». 0+
02.12 – Москва. Песня года-2023. 6+
02, 16.12 – Москва. Океанариум в «Крокус-сити». Музей космонавтики. 0+
03.12 – Н. Новгород. Цирк на льду «Айсберг». 0+
07.12 – Шоколадная фабрика «Победа». 0+
09, 17.12 – Н. Новгород. Кидбург. 0+
10, 29.12, 02.01 – Кострома. Терем Снегурочки, музей деревянного зодчества. 0+
10, 17.12 – Ногинск. Фабрика мороженого. 0+ 
16.12 – Москва. Театр оперетты. Мюзикл «Анна Каренина». 12+
17.12; 14.01 – Москва. Кремлевский дворец. Балет «Щелкунчик». 6+ 
17.12 – Москва. Юбилейное ледовое шоу И. Авербуха «Вместе и навсегда». 6+
17.12, 05.01 - Москва. Парк аттракционов «Остров мечты». 0+
23.12; 03, 04, 06.01 – Москва. Цирк на Вернадского «БОЛЬШЕ МЕНЬШЕ+». 0+
24.12 – Переславль. Музей Сказки, Дом Берендея, музей А.Невского. 0+
24.12, 05.01 – Ярославль. Дельфинарий «Новый год в подводном царстве», 
прогулка по городу. 0+
24.12, 06.01 – Ярославль. Аквапарк «Тропический берег». 0+
3,4,5,6,7.01 – Огни Москвы. 0+
3, 7.01 – Суздаль – столица Нового года. 0+
03, 07.01 – Москва Ледовое шоу Т. Навки «ВЕЧЕРА НА ХУТОРЕ». 0+
04.01 – Новогодний Нижний Новгород. 0+
05.01 – Москва. Ледовое шоу И. Авербуха «Корова на льду». 0+
08.01 – Н. Новгород. Фабрика ёлочных украшений «Ариель». 0+
13.01 – Москва. Цирк Никулина «Конек-Горбунок». 0+
21.01 – Москва. Государственный Кремлёвский дворец, балет «Снегурочка». 6+

ШОП-ТУРЫ:
Иваново «Рио» чт., сб., вс. – 200 руб. 0+ 
26.11; 10.12 – Москва. Рынок Садовод. 0+

ПАЛОМНИЧЕСКИЕ ТУРЫ:
21-22.11; 2-3.12 - к Матронушке Московской. 0+
19.11; 10.12 – Сергиев Посад. Троице-Сергиева Лавра, Гефсиманский скит. 0+

Туры в Крым, Сочи, санатории, пляжный отдых заграницей.
АРЕНДА АВТОБУСОВ

Туры в кредит! Банк – ООО ХКФ Банк Ген.лиц. №316 Банка России.
В продаже подарочные сертификаты на путешествия!!!

Адрес: ул. Грибоедова, дом 5, корп. 2, офис 4.
Реестровый номер туроператора: РТО 011932

Тел.: 5–26–13, 6–10–91, 8–910–7777–148. Сайт: www. len-a-tur.ru
Время работы: с пн.-пт. с 09.00–18.00, сб. с 10.00–14.00, вс. –  вых.

Возьми книгу бесплатно
Издательский комплекс 
«Дегтярёвец» проводит акцию 
безвозмездного обмена книгами.

КАК ЭТО РАБОТАЕТ?
Вы берёте книги, которые пылятся у вас на полке, 

несёте в редакцию газеты «Дегтярёвец» и оставляете 
их на специальных стойках книгообмена. Пригляну-
лась какая-либо книга со стойки? Забирайте домой 
и читайте!

ОБЪЯВЛЕНИЯ
ПРОДАМ

Земельный участок, 4,7 га, дер. Ивакино (20 км 
от города), рядом дорога, лес, река, недорого. 
Тел.8-919-029-89-07.

СДАМ
1-комнатную квартиру по 5 маршруту, 
ул. З. Космодемьянской, 1/5, без посредников. 
Тел. 8-919-027-27-42.

Услуги (реклама)

Сайдинг. Отделка домов любой сложности, дачных 
домиков, хозпостроек. Выезд в район. Работаем 
зимой. Тел. 8-915-755-09-54, 8-904-037-15-25.

ÄÊèÎ èì. Â. À. Äåãòÿðåâà
Центр досуга ветеранов 

«Огонек» приглашает:
21 ноября (вторник), 15.00, боль-
шой зал - в гостях у ветеранов - Ана-
толий Сорокин с новой программой 
«Лирика в песнях и стихах».
28 ноября (вторник), 15.00, боль-
шой зал - «День матери» - встреча 
двух поколений. Концертная программа ЦДВ «Огонек» и солистов 
образцовой студии эстрадной песни «Ассорти» (детская и взрослая 
группа).

Справки по тел. 9–80–94. (0+)

ÄÊ «ÑÎÂÐÅÌÅÍÍÈÊ»
НАШ САЙТ: www.sovremennikdk.ru;

Тел. кассы: 4–09–30, 3–54–83, 6–47–39.
22 ноября в 13.00 - програм-
ма из цикла «Школа молодого 
патриота» «Военно-медицин-
ская доктрина Е.И. Смирно-
ва. Ковровские медики в 
годы Великой Отечествен-
ной войны». Пушкинская кар-
та. 12+
24  ноября в  18.00 – большой 
праздничный концерт ко  Дню 
матери «Букет для мамы». 
0+
26 ноября в 18.30 - Владимир 
Куклачев со  спектаклем «Щел-
кунчик и кошки». Впервые вы 
увидите «Щелкунчика» с  уча-
стием 50-ти кошек. 0+
28  ноября в  14.00 - патрио-
тическая программа ко  Дню 
героев Отечества. 6+
30  ноября в  11.00 - Открытый 
городской фестиваль для людей 
с  ограниченными возможно-
стями здоровья «Солнце светит всем». 6+
5 декабря в 18.30 - спектакль Московского современного художественного 
театра по мотивам романа Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание». 
«Раскольникoff». 16+
9  декабря 18.30 - концертная шоу-программа «Дискотека СССР». Леген-
дарные группы и исполнители. Кумиры 80–90-х: Рома Жуков, Сергей Васюта 
и гр. «Сладкий сон», специальный гость гр. «Каролина». Живой звук! 6+
С 18 декабря по 3 января – новогодние развлекательные программы для 
всех возрастов: мюзикл «Летучий корабль» 0+, представления в мрамор-
ном зале у  елки «Чудеса в  морозном государстве» 0+, шоу-программа 
по заявкам организованных групп «Новогодний огонек в Простокваши-
но» 0+, для подростков «Новогодний тик-ток» 0+, для студентов - Ново-
годние квизы 12+, для взрослой аудитории - шоу-программы «Новогод-
ний фреш». 18+

ÄÊ èì. ÍÎÃÈÍÀ
18 ноября в 14.00 - «Песни Неаполя» - неаполитанские, испан-
ские, итальянские песни вокального коллектива «Мелодия». 6+
19 ноября в 12.00 - Интерактивное представление для всей семьи 
«Весёлая КотоВасия». 0+
26 ноября с 11.00 - Открытый городской фестиваль рукоделия и 
ремёсел «Ярмарка творчества». 0+
26 ноября в 12.00 - «Мама - в этом слове жизнь!» - концерт, 
посвящённый Дню Матери. 0+

Тел. 2–25–11, 2–26–11.dk-nogina.ru.

в часовне Святого 
Великомученика 

Георгия 
Победоносца 

будет проведено 
богослужение 

с молебном, 
акафистом 

и панихидой.
Для желающих 

будет возможность 
исповедоваться 

и задать вопросы 
священнику.

16 ноября 
(четверг) в 11:30

Реклама
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СКАНВОРД. ГОРОСКОП
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД В № 44
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Ортопед. Азиат. Гончар. Клад. Оскар. Колет. Импорт. Гимн. Сахар. Диктат. Сени. Таро. Джем. 
Гуру. Сажа. Очко. Эфа. Крой. Сезон. Утро. Особа. Стаж. Самосад. Литера. Клише. Ялик. Аукцион. Рококо.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пикассо. Сосиска. Рысак. Хадж. Замок. Дока. Жабо. Носки. Пробег. Смог Сало. Тире. Один. Дичь. 
Клуб. Индиго. Талер. Паром. Спектр. Костяк. Диско. Тауэр. Таю. Архар. Фонарик. Старт. Токай. Жако.

Погода
15 ноября, СР

Небольшой снег
+2

-1

16 ноября, ЧТ

Небольшой снег
0

-4

17 ноября, ПТ

Небольшой снег
-4

-8

18 ноября, СБ

Ясно
-5

-9

19 ноября, ВС

Небольшой снег
-5

-6

20 ноября, ПН

Небольшой снег
-4

-6

21 ноября, ВТ

Снег
-4

-6

Прогноз предоставлен Яндекс.

ГГороскоп с 15 по 21 ноября
ОВЕН. На этой неделе проявляйте больше активности и твор-
ческой инициативы на работе. Забудьте о том, что такое лень 
и усталость, работайте столько, сколько сможете. И ваше рве-
ние принесет плоды. В четверг есть возможность с легкостью 
разрешить волнующие вас проблемы. 
ТЕЛЕЦ. На этой неделе важно проявить умение сглаживать 
острые углы, так можно избежать осложнений во взаимоот-
ношениях с начальством или подчиненными. В понедельник 
может поступить важная информация, которая позволит най-
ти выход из практически тупиковой ситуации. На вторник не 
планируйте важных встреч и крупных сделок. 
БЛИЗНЕЦЫ. Оставшиеся проблемы на этой неделе благопо-
лучно разрешатся и вы увидите отличные перспективы. Ваши 
самые смелые планы воплощаются в жизнь, желания сбыва-
ются. Любимый человек окружит вас заботой, а друзья при-
гласят на веселый праздник. 
РАК. На этой неделе вы можете реализовать многие творче-
ские порывы, особенно если найдете единомышленников. В 
среду вам необходимо сконцентрировать свое внимание на 
поставленных целях, иначе удача ускользнет из рук. В субботу, 
если есть возможность, хорошо бы устроить для себя день от-
дыха, а еще лучше уехать за город и наслаждаться природой. 
ЛЕВ. Не откладывайте дела на потом. Никто их за вас не 
сделает. Если вы не разозлите на нынешней неделе своим 
упрямством госпожу Фортуну, то успех будет вам сопутство-
вать. Уделите себе больше времени. Возможно продвиже-
ние по службе, при условии, что вы проявите мудрость и 
дипломатичность.
ДЕВА. Правильные решения на этой неделе будут приходить 
исключительно благодаря интуиции, а не подсказкам со сто-
роны. Отношения с окружающими наладятся во вторник, если 
вы примиритесь с некоторыми их недостатками. Вы будете 
полны новых идей, но важно понять, что некоторые из них 
слишком уж фантастические. 

ВЕСЫ. На этой неделе не стремитесь решить все проблемы 
разом, не стройте грандиозных планов и не приступайте к 
их осуществлению. Вы только потратите свои силы впустую 
и будете напрасно раздражать окружающих, которых мо-
жете вовлечь в орбиту своей бурной, но, увы, бесполезной 
деятельности. 
СКОРПИОН. Сейчас наступает благоприятная неделя, позво-
ляющая поменять свое отношение к жизни и добиться успе-
ха в делах и в любви. Могут поступить предложения о смене 
работы, вас явно ценят и любят. Оптимистичное настроение 
позволит легко справиться с любыми задачами. 
СТРЕЛЕЦ. Наступило время ненавязчиво заявить о себе и на-
помнить о своих интересах. В понедельник и вторник жела-
тельно ничего кардинального не менять. В четверг, вероятно, 
появится важное дело, требующее от вас терпения, внимания 
к мелочам. Соединив свои желания и возможности, заплани-
ровав свои действия, вы добьетесь успеха. 
КОЗЕРОГ. Похоже, вас что-то раздражает и беспокоит. 
Постарайтесь понять, что вы делаете не так. Четверг потребу-
ет от вас таких качеств как решительность, умение мгновенно 
включаться в ситуацию, уверенность в собственных силах. 
Деловые отношения с партнерами во многом будут зависеть 
от вашей выдержки и дипломатичности. 
ВОДОЛЕЙ. Достаточно напряженная неделя, работать при-
дется много, перед вами будут ставить новые задачи. В среду 
из-за неосторожного слова у вас могут возникнуть натянутые 
отношения с коллегами. В четверг грозят всплыть старые се-
мейные проблемы. В субботу вы можете рассчитывать на по-
мощь и поддержку друзей. 
РЫБЫ. Внимание потребует личная жизнь. На вашем пути к 
счастью может возникнуть ряд преград, преодолеть которые 
будет довольно трудно. Не исключены обман и манипуляции. 
Ваша повышенная нервозность и утомляемость грозит приве-
сти к срывам и ссорам даже с близкими людьми.
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ИНФОРМАЦИЯ

ОБНОВЛЕНИЕ:

• емкость пластмассовая 1 куб.м
• кабель МЭС
• проволока СВА
• диспенсер для туалетной бумаги
• канистра пластмассовая 30,9 л
• чехол брезент.для шампуров
• стол деревянный
• круги шлифовальные
• трубы металлические, диам.32, 42, 85, 

100х4мм, 133х3 мм
• светильник  потолочный
• светильник таблетка

• муфта электромагнитная
• бочка металлическая 50л,200л
• тарелки пластмассовые
• кружки пластмассовые,
• наклейка на МКН-11 «Волхв»
• кожух ремня двиг. на МКН-11
• ремень клиновой А-600, 630, В-710, Z-1700
• подводка для воды 40 см
• выключатель 1-клавишный
• выключатель 2-клавишный
• предохранитель 25А
• клей БФ-4 

• заклепки
• вилки, ложки, б/у
• стекло органическое
• текстолит
• стеклотекстолит
• решетка вентиляционная
• стойка для душа
• тарелки фаянсовые
• лампа L58W/765 
• салфетницы
• лакоткань 
• двери МДФ
• кровать L1,7м
• наматрасник 1,7х0,8

Время работы: ПН-ЧТ с 9.00 до 17.30, ПТ с 9.00 до 16.30.
Перерыв с 13.00 до 13.30. Выходные: суббота, воскресенье.



«Дегтярёвец» №45  15 ноября 2023 года2020
ИНФОРМАЦИЯ

Участвуйте в конкурсе! (49232)9-11-71 zidred@zid.ru

ФОТОКОНКУРС «На даче»
Автор фото: 
Екатерина Крылова, 
ПЭБ производства №9


